

 	<b>佐渡市立相川中学校</b> 生徒数 1年30名 2年27名 3年32名 計89名 令和5年11月30日発行
	第7号 TEL 74-2157 mail aikawa-js@sado.ed.jp

生徒とともに

校長

生徒の合唱は何故あれほどに心を打つのでしょうか。そこには歌唱の技術的評価を超えた感動や愛おしさがあります。心に響くのは合唱が創られる過程を知っているからかもしれません。そして、生徒たちの奏でるハーモニーや合唱に向かう姿が予想を超えてきた時、それは最高潮に達します。『生徒たちからの素敵なプレゼント』と思える瞬間なのです。文化祭に行われる合唱コンクールはそのことを感じる行事です。特に、今年の合唱コンクールは、聴かれた全ての人たちを魅了できたと思っています。最優秀賞は1つだけですが、私は全てのクラスに最優秀賞をあげたい気持ちでした。それは、私が普段から大切にしている言葉、「できたか・できなかったか、ではなく、伸びたか・伸びなかったか。」に当てはめると、全てのクラスに大きな伸びがあったからです。

ところで、当日まで何もかも順調だったわけではありません。クラスの合唱が出来上がる過程で様々な障壁があったことは容易に想像できます。その狭間で学年部職員や音楽担当職員は生徒たちの力を信じて見守り、心を寄せてきました。

上手くいかない時、職員は生徒以上にへこむことがあります。日々悩み、心の葛藤を繰り返しています。思い通りにならないことの方が多いかもしれません。失敗して猛省したり、挫折して学校に向かう足取りが重くなったりすることもあります。でも、そんな時、救ってくれるのが生徒たちです。生徒の明るい表情だったり、ちょっとした成長だったり、言葉や仕草や行動、一生懸命に取り組む姿が職員のエネルギー源です。そして、生徒が自分の予想を超えた時、自分のこと以上に嬉しい気持ちになります。私たち職員は生徒に助けられながら生徒とともに成長しているのです。全ての生徒が確実に前に進めるよう、これからも悩み、迷いながらも笑顔と元気で生徒に寄り添い、生徒とともに成長していける職員集団でありたいと思います。

結びに、11月7日（火）、アミューズメント佐渡で第20回佐渡市中学校音楽発表会が行われました。最優秀賞に輝いた3年生の生徒たちは、合唱コンクールで歌った「虹」をホール

でも堂々と歌い、素晴らしい発表ができました（右画像）。ホールに相川中の虹がかかりました！また、他の学校の合唱そして吹奏楽、和楽器の発表も素晴らしかったです。



## メディア使用、家庭学習時間調査

11月6日（月）から12日（日）までの1週間、上記の調査を行いました。結果は下記のとおりです。

### <1年生>

	6日（月）	7日（火）	8日（水）	9日（木）	10日（金）	11日（土）	12日（日）
メディア使用 平均時間	164分	132分	158分	161分	177分	225分	219分
家庭学習 平均時間	27分	18分	33分	33分	24分	35分	42分

### <2年生>

	6日（月）	7日（火）	8日（水）	9日（木）	10日（金）	11日（土）	12日（日）
メディア使用 平均時間	147分	137分	130分	140分	153分	214分	232分
家庭学習 平均時間	67分	51分	63分	65分	59分	64分	75分

### <3年生>

	6日（月）	7日（火）	8日（水）	9日（木）	10日（金）	11日（土）	12日（日）
メディア使用 平均時間	153分	130分	132分	130分	152分	210分	217分
家庭学習 平均時間	87分	101分	111分	103分	85分	164分	146分

### <振り返り>

平日のメディア使用時間の平均時間が100分を超えており、その分、家庭学習時間が短くなっている傾向があります。現在、学校では、2学期より1・2年生を中心に、終学活時に家庭学習の予定を立てる取組を行い、家庭学習の習慣化を図っています。引き続き、取組を継続していきます。また、改善点としてメディアコントロール力を付け、使用時間を今より少なくすることが挙げられます。ぜひ、各ご家庭でメディアに触れる際のルールを下記を参考に話し合ってください、時間を有効活用できるようにご支援よろしくお願いいたします。

### 【参考】

#### ☆☆ルールづくり 3つのポイント☆☆

- ・親子で話し合いながら決めましょう。
- ・無理せず「守れそうな」ルールをつくりましょう。
- ・具体的な姿がイメージできるルールをつくりましょう。

山口県青少年センターHPより

## いじめ見逃しゼロスクール集会

11月10日（金）に、いじめ見逃しゼロスクール集会を行いました。「いじめ見逃しゼロ県民運動」の一環として、今年度は、新潟お笑い集団NAMARAのM様を講師としてお迎えしました。講演を聞いた後、縦割り班で、「いじめ見逃しゼロ宣言」について考える話し合いを行いました。また、振り返りでは、「今日の講話を聞いて、改めて一緒に笑えたり、分かち合ったりできる友だちの大切さを実感した」「ポジティブな声掛けをするという言葉がとても印象的でした」「自分の何気ない一言がその人の人生を変えてしまうかもしれないから、自分の発言に気をつけたい」などの感想をもつ生徒もいました。



Mさんの講演



集合写真



縦割り班での話し合い

## 2年生課題解決型職場体験発表会

11月15日（水）に、9月の職場体験でお世話になった事業所及び保護者の皆様をお迎えし、職場体験の発表会を行いました。どのグループも発表内容、態度がすばらしく、発表の資料もよく考えて作られていて、発表の準備を頑張ったことがうかがえました。また、ミッションの解決に向けて、各グループの苦労した様子や達成した際の充実感が伝わってきました。

発表後、事業所の方や保護者の方も同じように「すばらしかった」「感動した」「よくまとめていた」「態度が抜群だった」と褒めてくださいました。



## 性教育の授業（11月8日、30日）

全学年で、性教育の授業を行いました。講師に、開業助産師のH様をお迎えしました。1年生は「生命誕生について」、2年生は「思春期の性・LGBTQについて」、3年生は「男女交際・性トラブル・デートDV」をテーマに授業を行いました。思春期の性の現状を知り、責任ある行動をとるためにどうするかを考えたり、生命の尊さを理解したりするなど、かけがえのない自他の生命を尊重することの大切さを学びました。



## 1年生お魚調理体験教室

11月16日（木）に佐渡市地域振興局農林水産振興部、新潟魚普及の会の皆さんを講師にお招きし、お魚調理体験を行いました。最初に魚を三枚におろす作業から始めました。とても難しい作業でしたが、講師の方々に分かりやすく丁寧に教えていただき、予想以上に上手くできました。身をミンチ状にした後、ハンバーグと団子汁をつくり、おいしくいただきました。班のメンバーと協力して、調理や片付けに取り組む姿が大変立派でした。今回の経験をぜひ、今後に生かしてほしいと思います。



## 栄光の記録

- 全佐渡卓球選手権大会（ダブルス戦 女子の部） 10月29日 ヒルトップアリーナ 第3位 I（2年）・M（1年）
- 佐渡市中学校バレーボール1・2年生大会 11月5日 真野中学校体育館 第3位 バレーボール部（女子）
- 新潟県競書大会 金賞 1年 A 銀賞 1年 I
- 英語検定合格者（10月実施） 3級 M（3年） 4級 T（1年） 5級 M（1年）

### 12月の主な予定

- 4日（月） Attack理科
- 7日（木） 生徒会役員立会演説会、生徒会役員選挙
- 11日（月） 生徒朝会（保健） Attack国語
- 13日（水）～15日（金） 期末保護者会
- 18日（月） 3年実力テスト
- 19日（火） 専門委員会
- 20日（水） 避難訓練
- 21日（木） 生徒会球技大会
- 22日（金） 2学期終業式（給食なし）
- 25日（月） 冬季休業日～1月6日

※冬季休業中の予定につきましては、後日、配付される「冬休みのしおり」でご確認ください。



